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冯建国案是否“判决过重”？办案检察官回应

孩孩子子年年幼幼不不可可作作为为量量刑刑考考虑虑情情节节

没有证据证明王勇
接受了被告人赔偿

问：冯建国夫妇的孩子只
有3岁，是否可以作为量刑情节
予以考虑？

检察官：司法机关对于被
告人定罪量刑是根据犯罪的事
实、性质和情节以及犯罪行为
对于社会的危害程度来决定
的。孩子年幼或者父母年迈等
家庭问题，不属于我国法律规
定的量刑情节。

在实行强制措施时，司法
机关也会对被告人的家庭情况
予以关注和考虑，如怀孕或者

正在哺乳自己婴儿的妇女，采
取取保候审不致发生社会危险
性的，可以取保候审。

问：冯建国夫妇称赔偿了
被害人王勇的经济损失，是否
可以作为一个定罪量刑情节？

检察官：司法实践中，被告
人赔偿了被害人的损失且取得
对方谅解的，可作为量刑情节。
本案庭审中，冯建国、李娜提
出，案发后，其家人曾去医院交
给王勇3万元赔偿金。但该辩
解没有任何证据予以证实，没
有王勇的收到条、证词，也没有
其他相关证人证言予以佐证。
正如法院判决书中所述，“被告
人冯建国、李娜虽然表达了赔

偿的意愿，但没有证据证明王
勇接受了被告人冯建国、李娜的
赔偿，王勇及其所在单位亦未对
被告人冯建国、李娜表示谅解，
故不能将被告人冯建国、李娜的
赔偿意愿作为量刑情节。”

交警有口头语问题
庭审未提供相关证据

问：冯建国夫妇当庭认罪、
悔罪，是否可以作为量刑情节
予以考虑？

检察官：是否认罪、悔罪，
反映了一个人对行为社会危害
性的认识与否，也从侧面反映
了一个人需要被适用的刑罚的
轻重程度。因此，认罪悔罪可以
作为一个量刑情节。庭审中，虽
然冯建国夫妇对犯罪细节避重
就轻，但基本能供认整个犯罪
事实，并且对之前的所作所为
表达了悔意，符合认罪态度好
这一情节的认定，法院判决书
也已经予以认定，“被告人冯建
国、李娜认罪态度较好，酌情从
轻处罚。”

问：冯建国夫妇及其辩护
人提出的交警王勇言行不当，
是否可以作为被害人过错，在

量刑时予以考虑？
检察官：首先，冯建国夫妇

及其辩护人提出，交警王勇在
处罚李娜时有口头语的问题，
庭审中未提供相关证据。

其次，即使交警王勇在处
罚过程中用语不当，被告人也
可以向相关督察部门或者申诉
部门进行反映，不代表可以不
分场合、不分地点，不顾王勇正
在执法，便上前进行拦截、撕
扯、辱骂、殴打。第三，对冯建国
赶到现场后的不理智行为，王
勇提出，“你还想打人吗？”“你
还想打警察？”这应当是一个警
察在执法面临人身危险时的正
常警告及反应。

最后，冯建国夫妇及其辩
护人提出的王勇言语不当，指
的是李娜要求对其违法行为处
罚予以撤销及冯建国赶到现场
要求王勇当众向李娜道歉时，
王勇均果断拒绝。这种拒绝，是
合乎规范的，是为了保证执法
权的权威，不存在态度生硬、言
语不当的问题。

另外，我国刑法修正案
（九）增加了“暴力袭击正在依
法执行职务的人民警察的，从
重处罚”这一条款。这也体现了

立法部门更加重视维护公安干
警的执法权。

不会因是公众人物
就作区别对待

问：冯建国夫妇的身份是
否影响量刑？

检察官：这是一件很普通、
简单并清楚的刑事案件，之所
以引起公众、媒体关注，因该案
件被告人冯建国系退役足球运
动员，且退役后从事过电视台
足球解说员，是具有一定知名
度的公众人物。“法律面前人人
平等”的原则要求司法机关不
会因为该案件被告人系公众人
物，且该案件受到社会关注，作
出有别于其他案件的处理。

但是，作为一名公众人物，
在获取高收入、享有普通百姓
不具备的社会资源时，必然要
承担更高的社会责任。近几年，
无论演艺界还是体育界，违法
违规甚至触犯刑法的不在少
数，如何提高为社会服务的意
识及其自身的法律意识，值得
公众人物深思。

据济南市人民检察院微信
公众号

本报记者 魏新丽

同一个班多名小朋友
流鼻血

杜女士的孩子今年四岁，
在中海紫御东郡小区内的大风
车幼儿园上小班。最近她发现
孩子经常流鼻血，“有时一天几
次，有时两三天一次。”一开始
她以为是天气干燥，但是上周
在家长群内，一位家长因为孩
子流鼻血而向老师请假，随后
好几位家长纷纷表示自己的孩
子也常流鼻血，杜女士这才发
现这种情况不是偶然。

杜女士统计，中招的孩子
有十几人，而该班一共25人。一
位家长说，自己的孩子经常流
鼻血，大多数时候流得很多。
另一位家长称孩子不光流鼻
血，还经常头晕。有两位家长
的孩子经常不明原因咳嗽，吃
药也不管用，同时也会流鼻
血。有家长表示，最近让孩子
休学在家，流鼻血的现象就再
也没有发生过。

杜女士曾经带孩子去医院
查过，查不出什么问题。大夫给
开了修复鼻黏膜的药，但没有
治愈。

因为担心孩子的健康问
题，杜女士也让孩子办了休学。
还有好几位家长做出了同样的

选择。一位让孩子休学的父亲
说，孩子今年开始出现流鼻血
的情况，以前从来没有过。“最
近三个月经常说头晕，流了四
次鼻血。”他说。

对于此事，不少家长怀疑
是学校操场的问题。多位家长
称，中午接孩子的时候，闻到过
跑道的味道。“孩子曾说教室中
午有怪味，有时候说心口难
受。”李女士说。王先生表示，由
于该班位于一楼，南边就是操
场。夏季吹南风，而且对着操场
的大门也打开了。“对室内肯定
有污染。”他断定。

据了解，其他班级也有类
似现象，但是不如该班普遍。

一位家长表示，虽然不清
楚幼儿园的教育设施有没有
质量问题，但是同一个班里好
几个小朋友同时出现流鼻血
的现象，就值得引起重视。

“我们希望学校能把一切可能
对孩子造成健康影响的因素除
掉。”她说。

家长测学校甲醛
略有超标

7日，多名家长接到大风车
幼儿园的电话，称要到家中看
望孩子。家长李女士说，一名来
自该公司北京总部运营部的工
作人员找到了自己，对这件事
进行解释。工作人员说该幼儿

园为全国连锁，跑道都是检测
合格的。不过，他们并没有出示
相关报告。除此之外，家长未接
到其他答复，也没有人告知他
们跑道是否会拿去送检。

虽然家长提出怀疑，但是
目前仍没有明确证据证明操场
与孩子流鼻血有关。

李女士前几日去学校测过
甲醛，测试结果是略有超标但
不严重。“园长屋子里因为没
有通风，0 . 2多，走廊0 . 17左
右。”她说，“但是孩子们的室
内不知道有没有超标。”同时
她也表示，中午操场上确实有
些味道。

幼儿园的园长陈女士表
示，学校是2012年建成的，已通
过各种检测。操场已经使用四
年，之前都没有出现过这种问
题。同时她表示，只有一个孩子

是在学校内流鼻血的，其他都
是在家中，所以很难证明这跟
学校有多大关系。“夏天干燥上
火，都有可能。”她说。

不过，陈园长也表示，对于
孩子的健康问题学校很关心，
如果情况属实，学校肯定要第
一时间处理。她已经向操场生
产厂家索要检测报告。

家长希望学校
先采取一定的措施

虽然一切尚未有定论，但
是家长希望学校先采取一定的
措施。家长王先生说：“不管南
边操场有没有问题，断开与其
联系是消除家长焦虑的最好方
法。如果检测不合格，我们与幼
儿园一块跟建筑商要说法。要
是检测合格，我们也希望能够

关闭南面的门窗，打开北门和
走廊窗户，同时在门口加装排
气扇。”

对于孩子流鼻血情况，记
者咨询了济南军区总医院耳鼻
喉科大夫张静。张静说，小孩子
流鼻血的现象并不少见，大多
是由于天气干燥引起。家长可
以用湿纱布敷一下鼻子，或者
涂点油。如果依然无效，可以去
做进一步检查。她表示，如果检
查结果没有问题，一般来说很
难断定操场与流鼻血之间的因
果关系。

7日，历下区教育局通过新
华社回应：针对部分学生家长
担忧的塑胶跑道问题，已要求
幼儿园积极和质监部门联系，
提供学校操场的塑胶进行检
验，以弄清事实真相，确保事情
顺利解决。

今年6月8日，济南市历下区人民法院一审公开宣判了前泰山队球员冯建国、李娜夫妇涉嫌妨害
公务罪一案。最终冯建国被判处有期徒刑两年六个月，李娜同样被判处有期徒刑两年六个月。日前，
从历下区人民检察院获悉，一审宣判后冯建国夫妇未提出上诉，目前判决已生效。针对有人提出“判
决过重”的质疑，承办此案的历下区人民检察院检察官针对相关问题进行了释疑。

历下区教育局回应疑似问题操场

已已要要求求幼幼儿儿园园将将塑塑胶胶送送检检，，弄弄清清真真相相
针对部分家长因孩子流鼻血而担忧幼儿园操场质量问题，济

南历下区教育局7日作出回应，已要求中海紫御东郡小区内的大风
车幼儿园积极和质监部门联系，提供学校操场的塑胶进行检验，以
弄清事实真相，确保事情顺利解决。

冯建国、李娜妨害公务案一审宣判现场。(资料片)

事发班级位于大风车幼儿园院内一楼，正对操场。本报记者 魏新丽 摄
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